

Fecha: 30-01-2026
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile
 Tipo: Noticia general
 Título: "No vamos a aceptar que víctimas de la catástrofe pasen inviernos sin casa por un roedor protegido"

Pág. : 2
 Cm2: 410,7
 VPE: \$ 2.258.318

Tiraje: 91.144
 Lectoría: 224.906
 Favorabilidad: No Definida

Futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje, participó en seminario en la Región del Biobío

"No vamos a aceptar que víctimas de la catástrofe pasen inviernos sin casa por un roedor protegido"

En su exposición en el marco del seminario "En Tiempos de Resiliencia y Reconstrucción", abordó los desafíos que enfrentará en su cartera y lanzó advertencias a los ambientalistas.

ARIEL LARA / RODRIGO CASTILLO

Este jueves el futuro ministro de Vivienda Iván Poduje, participó del seminario "En Tiempos de Resiliencia y Reconstrucción: Desafíos del Desarrollo Urbano y Rural para el Chile del 2050", organizado en Concepción por la Universidad del Bío-Bío, donde abordó los desafíos que asumirá en su cartera a partir del 11 de marzo.

La jornada había comenzado con una serie de intervenciones de diversos especialistas, en las que se discutieron problemas como "crisis de acceso a la vivienda y políticas habitacionales", "planificación urbana y gobernanza del territorio" y "rol de los municipios en el desarrollo urbano y rural".

La charla de Poduje marcó un notorio cambio en el tono del encuentro, debido a

que el arquitecto y consultor desechó las formas académicas y prefirió imprimir un sello más personal. Se había anunciado que el asunto central de su disertación sería "Desafíos actuales en el desarrollo urbano y territorial", pero él prefirió lanzarse de inmediato a un diagnóstico con carácter urgente, enfocado en los pavorosos incendios forestales que desde el sábado 17 han azotado las regiones de Ñuble y Biobío.

"Bueno, yo quisiera cambiar un poquito el tema, y hablar de la contingencia, del drama que tenemos en la región. Es un drama crítico, como ustedes saben, y la razón por la cual estoy acá, a pesar de que aún no asumimos, tiene que ver justamente con esto", explicó el futuro ministro ante una audiencia en la que se encontraban gobernadores regionales, parlamentarios, alcaldes, consejeros regionales, representantes del mundo académico, dirigentes sociales y miembros de la comunidad en general.

"El Presidente electo nos dijo que tenemos que desplegarnos antes del 11 de marzo. Hemos hecho cuatro visitas a la región, hemos trabajado con el alcalde de Penco, con el de Tomé, con el gobernador, tomando sus ideas, y además hemos estado haciendo un trabajo propio para poder dimensionar el daño y que así empiecen a pensar en cómo se financiará esto", planteó de entrada.

"Esa estimación preliminar del daño es clave para tener un orden de magnitud. Nosotros hicimos una el segundo día, y hablamos de 3.800 viviendas, o 3.900, cuando la autoridad hablaba de 700, y hoy día ya vamos en 4.000. O sea, la verdad es que la situación es bien compleja",



RICHARD SALGADO

Iván Poduje dijo que se modificará la forma de trabajo del Consejo de Monumentos Nacionales.

continuó el arquitecto, quien luego pasó a explicar algunos aspectos de la estrategia que se debería emplear para enfrentar la tarea de reconstrucción. Y en ese punto comentó: "Tenemos como contraejemplo, como lo que no hay que hacer, Viña del

Mar, donde se hizo todo lo que no hay que hacer, equivocado. Se tomaron todas las decisiones equivocadas".

Advertencia

En un momento de la exposición, Poduje fue increpado por asistentes al seminario, entre ellos alguien que se identificó como académico, y que aludió a supuestas responsabilidades empresariales en el origen de los incendios. El conferenciente se limitó a decirle que llevaba esa teoría al Poder Judicial, y agregó: "La instrucción del Presidente (Kast) es: no vamos a aceptar que víctimas de esta catástrofe pasen inviernos sin casa por árbol protegido, un roedor protegido o un posible hallazgo arqueológico. Y para eso vamos a usar todas las competencias que nos da el estado de catástrofe".

El futuro ministro también criticó que proyectos inmobiliarios se hayan paralizado "por intervención de fanáticos ambientales en el gobierno, que tienen paradas viviendas de reconstrucción porque encontraron un árbol. Tenemos un Hospital del Cáncer parado 18 meses porque encontraron un nido de lauchas".

El expositor, además, informó que se modificará la forma de trabajo del Consejo de Monumentos Nacionales. "Si los señores del Consejo quieren ser Indiana Jones, y sacar hallazgos que nos cuestan 80 mil millones, que beneficien enormemente a los arqueólogos del consejo y a sus amigos arqueólogos de afuera, van a tener que tener un lugar para disponer los hallazgos, porque lo que no vamos a aceptar es que nos tranquen hospitales o viviendas para tener hallazgos en bodegas", advirtió.